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吴金贵：胜利找回自信 特维 斯的努力我看在眼里
十天之前申花刚刚大比分输

给了上港，十天之后球队便在富力
身上取得了久违的胜利，吴金贵上
任的这十天时间里，申花打了三场
比赛：从负到平再到最终取胜，毫无
疑问申花目前的轨迹是朝上的，而
吴金贵坦言，相较于赢球，他更欣慰
的是看到了申花精神的回归。

本版撰文 青年报见习记者 蔡创

Q：从刚接手上任时球队

遭遇 5 连败，并且还存在降级

的风险，到如今以酣畅淋漓的

大胜，基本完成保级任务，现在

身上的压力要轻了不少吧？

吴金贵：对于压力，其实我
已经习惯了，之前我接手申花
的时候，哪次情况好过？我此
前也做好了打持久保级战的准
备。而目前只是接近完成了一
个目标，接下去还有足协杯的任
务，所以丝毫放松不得。不过能
在现在就基本提前上岸，对于球
员和球迷来说肯定是一种压力
的释放，作为去年的魔鬼主场，
球迷太久没有享受到胜利的快
感了。而这周还有与申鑫的足

协杯第二回合比赛，带着胜利去
准备这场比赛，对于球员来说也
是一种自信心的提振。

Q：您之前三次出山“救”

过申花，拿过第一也拿过第二，

但如今是第一次带领申花打保

级战，这份经历也蛮特别的吧？

吴金贵：是的，尽管之前也
有带队保级的经历，但那是在
其他俱乐部，在申花还是头一
次。而对于我回归这个岗位，
俱乐部无论从上到下都给予了
无条件支持，球员也很配合我
的工作，大家都很团结。所以
虽然说今年球队处境很困难，
但我一直都坚信申花能够走出
困境的。

完成保级不敢怠慢，还有足协杯等着

Q：比赛最后几分钟，曹赟

定因为受伤其实已经无法跑动

了，当时他却依然留在场上，是

您的要求还是他自己的要求？

吴金贵：由于当时我们已经用
完了三个换人名额，所以无法通过
换人进行调整，一旦他下场的话，
球队将面临少一人的处境。当时
也考虑到一旦他无法坚持，就让其
他十名球员全部回来守住最后几
分钟。不过曹赟定非常顽强，他希
望自己能再咬咬牙拼一下，帮助球
队守住这场比赛的胜果。

Q：原本他在边路还想参与

一下防守，但后来发现跑不动了

后就干脆直接站在了中前场，这

是您的布置还是他自己的选择？

吴金贵：这也是他自己的选
择，他当时觉得既然无法参与防
守，不如站在前场，这既不会因为
自己的防守失位给对手机会，也
能给对手后防起到一个牵制的作
用。现在看来效果还不错，因为
有一次当对方在罚任意球的时
候，依然派了两名队员来盯防站
在中场的他，这对于其他队员来
说防守压力无疑就要减轻不少。

Q：在那个时刻，脑海中有

没有浮现可能胜利会从身边溜

走的想法？

吴金贵：没有，因为对于拿
下这场比赛的胜利，我们全队都

很有信心，即便在被对手将比分
扳成1：2，曹赟定带伤坚持的时
候，我也向场内传达信息希望大
家心态放平。因此最后时刻在
对手围攻的时候，队员也没有盲
目地开大脚，而是控制住皮球，
把压力抛给对方，这样将球能带
出危险地带的同时，也尽可能地
消耗时间，因此最终不但没有丢
球，反倒是由莫雷诺打进了一个
非常精彩的进球，这也证明了我
的判断没有错。

Q：那曹赟定的伤势如何，

会影响这周五足协杯的比赛吗？

吴金贵：曹赟定昨天已经去接
受核磁共振了，具体情况还是要等
结果出来才能知道，他对于球队来
说很重要，希望伤势没有大碍。

Q：您上任的这三场比赛，

从第一场德比1：6惨败，到与鲁

能时的平局，再到这场3：1战胜

富力，短短十天的时间，您就让

球队发生了如此大的一个改变，

原因是什么？

吴金贵：我给队员们灌输最
多的就是自信和精神，过去连续
的输球，让很多球员都失去了自
信心，场上不敢做动作，缩手缩
脚。不仅仅是国内球员，同样也
包括几名外援，以前是别人看到
我们申花队怕，现在却变成了我
们看到别人怕，场上被对方一逼

一抢就慌了，这些都需要我们教
练组去做大量细致的工作，帮助
他们摆脱这种情绪。我跟他们
讲，大家现在首先要能够冲起
来，拼起来，要有那种气势，你们
一定要踢出申花精神。只要每
个人都能拿出正确的态度，再进
行一些合理有效的调整，球队肯
定会回到正确的轨道上的。

其次伤员的悉数复出也是很
重要的一个方面，尤其是秦升和瓜
林这对后腰的复出，让球队的中场
明显多了一道屏障，瓜林的复出对
于球队的进攻也是增添了一把利
刃，而接下来马丁斯也已经伤愈，
一旦等到全队人员齐整了，我相信
申花还会给人们带来惊喜。

Q：在此期间，您遇到过最

大困难是什么？

吴金贵：最大的困难还是球
队伤病，尤其是瓜林和马丁斯的
受伤，让球队的攻防两端都受到
了很大的影响。我跟队医都进行
了沟通，而俱乐部方面也在积极
地努力想办法，瓜林、马丁斯先后
去美国接受治疗，留守伤员也都
在抓紧恢复，你看现在球队伤病
有了很大的好转，瓜林已经复出
了，马丁斯也在预备踢了半场球
找状态，并且取得了进球，因此从
目前情况来看，球员的伤情还是
在朝着一个好的方向发展。

曹赟定带伤坚持，是他自己的选择

吴金贵

申花大胜富力，基本完成保级任务。 瓜林复出成申花救星。


